
Anlage zu TOP 3.1 
 
Antrag in der Sitzung des Nachhaltigkeitsbeirats am 9. Dezember 2020: 
 
Faire Sportbälle und Bericht faire Beschaffung  
 
In April 2020 hat der Stadtrat einen Beschluss gefasst, wonach die städtischen Einrichtungen 
Sportbälle (Fußbälle, Handbälle, Volleybälle usw.) – soweit verfügbar – fair beschaffen müs-
sen. Um die Umsetzung voranzutreiben und effektiv sicherzustellen, beantragen wir dazu fol-
gendes: 
 
1. Alle Schulen berichten pro Jahr (rückwirkend ab 2019/20 und ab 2020/21 fortlaufend) an 

das Schulverwaltungsamt, wie viele Sportbälle sie beschaffen und wie viele davon fair 
gehandelt sind. 

 
2. Parallel dazu berichten die städtischen Einrichtungen, die Bälle beschaffen, ebenfalls 

fortlaufend pro Jahr, wie viele Bälle sie einkaufen und wie viele davon fair gehandelt sind. 
 

3. Die Aktion soll auch medienwirksam auf die Sportvereine im Stadtgebiet ausgeweitet 
werden. 

 
4. Außerdem soll im Rahmen des Pakts für nachhaltige Beschaffung ein jährliches Control-

ling eingeführt werden, wie viele weitere faire Produkte pro Jahr beschafft werden, insbe-
sondere in den folgenden Bereichen: 
- Lebensmittel, 
- Berufskleidung, 
- Blumen, 
- Steine, z.B. Grabsteine. 

 
5. Im Sinne des Pakts sorgt die Stadtverwaltung dafür, dass Jahr für Jahr der Anteil und die 

Menge an fair gehandelten Produkten kontinuierlich steigt. 
 

6. Die Stadt stellt sicher, dass die evtl. Mehrkosten für die Beschaffung fairer Bälle über-
nommen werden. 
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